

Presentación

Para el Consejo Editorial de *Humania del Sur*, dedicar un número al Maestro J. M. Briceño Guerrero representa un sincero homenaje a su proceso de producción de conocimientos, no en el sentido global, si no sólo a una parcialidad de su obra. Le corresponderá a otros estudiosos establecer la crítica y estudio de su legado.

Los ciclos de la matemática biológica se manifestaron una vez más sin concesión alguna, en esta oportunidad el pasado 31 de octubre 2014 partió uno de los íconos de la Universidad de Los Andes en el área de las humanidades. Sin embargo, el pensamiento y obra de Briceño Guerrero constituye un referente necesario para la universidad venezolana y latinoamericana que tendrá en su quehacer un “eje” para contrastar y reconocer nuestro pensamiento latinoamericano.

Ese es el espíritu del número 18 de nuestra publicación periódica correspondiente a los meses enero-junio 2015. Cuyo tema central en esta oportunidad es el “Pensamiento y obra de J. M. Briceño Guerrero”, debate necesario a iniciar en el marco de la ausencia y legado sembrado para Mérida, Venezuela, Nuestra América y aquellos que nos ven desde Europa, los que aún están poseídos por la duda cosmogónica de no validar las alternativas de pensamientos propios, y muchos menos la autocrítica en este lado del Orbe.

Editor